

Aragón-Info, domingo 17 de noviembre del 2.002

Nota de prensa

Huesca, 13 de noviembre de 2002

Ecologistas en Acción denuncia el peligro de incendios forestales que supone la tala selectiva de pinos carrascos en el monte de Frula

Desde Ecologistas en Acción queremos denunciar el impacto ambiental y el peligro de incendio forestal y la proliferación de plagas de insectos que supone la tala de pinos realizada en los montes de Frula, promovida por el Ayuntamiento de Almuniente. Aunque momentáneamente esta tala ha dejado de realizarse, el estado en que ha quedado el monte es desastroso, ya que la empresa encargada de realizar la tala durante dos años, no ha picado los restos de ésta, tal como se debería realizar inmediatamente después de la corta y conjuntamente con ésta, siguiendo las más elementales normas de aprovechamientos forestales.

El resultado es que los restos de la tala son un excelente refugio para diversas clases de insectos minadores, de manera que hacen que los árboles no talados enfermen. Una simple visita se puede observar el desastroso estado sanitario en el que se encuentra la masa, muy diferente al estado en el que se encontraba antes de iniciarse la tala.

A ello hay que añadir una inadecuada realización de la selección del arbolado aclarado ya que se ha cortado el arbolado más desarrollado y se ha desprovisto a las masas de las filas de arbolado situadas en el perímetro exterior que ejercían una protección sobre el resto de la masa. Se ha hecho un tratamiento antiselvícola y ello ha supuesto la desestabilización de la masa que ha quedado. Esta masa residual sufre por ello un importante número de árboles caídos por consecuencia del viento.

La cantidad de restos de poda y árboles caídos hace que la existencia de gran cantidad de materia seca sobre el suelo, convierten a esta masa forestal en un "polvorín" ante un incendio forestal, poniendo en peligro no sólo la masa forestal, sino las propiedades contiguas, personas, granjas y ganado, e incluso el propio núcleo rodeado todavía de una excelente masa forestal, amen de los cuantiosos costes de extinción de un incendio de estas características que debe realizar la administración pública.

Desconocemos en última instancia cuáles han sido realmente los intereses que han movido esta actuación, tememos que la obtención inmediata de una partida de dinero ha urgido esta desastrosa tala.

Hemos de informar que se ha presentado por parte del vecindario una queja al Justicia de Aragón y una denuncia judicial, así como ante la propia guardería de la DGA.

Con todo, desde Ecologistas en Acción exigimos que se realice cuanto antes el picado de los restos de la tala y la restauración de esta masa forestal, con objeto de mejorar la sanidad de la masa y evitar incendios forestales de los que luego todos nos lamentamos, pero nunca recordamos de que se deben realizar las labores preventivas necesarias para minimizar sus efectos.

Si deseáis fotos podéis poneros en contacto con nosotros, también tenemos un vídeo.

Un saludo

Ecologistas en Acción - Huesca

Apdo. de correos 83 - 22080

Teléfono y fax: 974 223255

Correo electrónico: ecologistas.huesca@pangea.org

www.pangea.org/spie/ecologistas/aragon.html

www.ecologistasaragon.org